

**ANALISIS UNITED STATE-MEXICO-CANADA AGREEMENT (USMCA)  
SEBAGAI STRATEGI AMERIKA SERIKAT UNTUK MEWUJUDKAN  
SURPLUS NERACA PERDAGANGAN PADA MASA PEMERINTAHAN  
PRESIDEN DONALD TRUMP**

*Disusun dan diajukan untuk memenuhi salah satu syarat  
memperoleh gelar Sarjana Ilmu Sosial (S.Sos) Strata-1*

**SKRIPSI**



**MUHAMMAD MALFIANSYAH RAHMAN**

**202010360311267**

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG**

**2024**

**ANALISIS *UNITED STATES-MEXICO-CANADA AGREEMENT*  
(USMCA) SEBAGAI STRATEGI AMERIKA SERIKAT UNTUK  
MEWUJUDKAN SURPLUS NERACA PERDAGANGAN PADA  
MASA PEMERINTAHAN PRESIDEN DONALD TRUMP**

Diajukan Oleh :

**MUHAMMAD MALFIANSYAH RAHMAN**  
202010360311267

Telah disetujui

Pada hari / tanggal, Jum'at / 05 Juli 2024

Pembimbing



**Svasva Yuania Fadila Mas'udi, M.StratSt.**

Dekan I  
  
**Najamuddin Kholid Rijal, S.IP., M.Hub.Int**

Ketua Program Studi  
Hubungan Internasional



**Prof. Gonda Yumitro, M.A., Ph.D.**

# SKRIPSI

Dipersiapkan dan disusun oleh :

**Muhammad Malfiansyah Rahman**  
**202010360311267**

Telah dipertahankan di depan Dewan Penguji Skripsi  
dan dinyatakan

**L U L U S**

Sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar  
Sarjana ( S-1 ) Hubungan Internasional  
Pada hari Jum'at, 28 Juni 2024  
Di hadapan Dewan Penguji

Dewan Penguji :

1. Haryo Prasodjo, M.A. (
2. Devita Prinanda, M. Hub. Int. (
3. Syasya Yuania Fadila Mas'udi, M.StratSt. (



Mengetahui,  
Wakil Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik



**Najamuddin Khan Rijal, M.Hub.Int.**

**BERITA ACARA BIMBINGAN SKRIPSI**

Nama : Muhammad Malfiansyah Rahman  
NIM : 202010360311267  
Program Studi : Hubungan Internasional  
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Judul Skripsi : Analisis *United State-Mexico-Canada Agreement (USMCA)*  
Sebagai Strategi Amerika Serikat Untuk Mewujudkan Surplus  
Neraca Perdagangan Pada Masa Pemerintahan Presiden Donald  
Trump  
Pembimbing : Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP., MStratSt

**Kronologi Bimbingan:**

Tanggal	Paraf Pembimbing	Keterangan
	Pembimbing I	
30/05/2023		Pengajuan Judul
15/07/2023		ACC BAB I
08/09/2023		Seminar Proposal
28/03/2024		ACC BAB II
25/04/2024		ACC BAB III
27/05/2024		ACC BAB IV
30/ 05/2024		ACC Ujian Skripsi

Malang, 30 Mei 2024

Menyetujui,

Pembimbing



Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP.,  
MStratSt



UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

Jurusan : Ilmu Kesejahteraan Sosial \* Ilmu Pemerintahan \* Ilmu Komunikasi \* Sosiologi \* Hubungan Internasional  
Jl. Raya Tlogomas No. 246 Telp. (0341) 460948, 464318-19 Fax. (0341) 460782 Malang 65144 Pcs. 132

**SURAT PERNYATAAN**

Yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Muhammad Malfiansyah Rahman  
NIM : 202010360311267  
Program Studi : Hubungan Internasional  
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MALANG

Dengan ini menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa

1. Tugas Akhir dengan Judul :

**Analisis *United State-Mexico-Canada Agreement (USMCA)* Sebagai Strategi Amerika Serikat Untuk Mewujudkan Surplus Neraca Perdagangan Pada Masa Pemerintahan Presiden Donald Trump** adalah hasil karya saya, dan dalam naskah tugas akhir ini tidak terdapat karya ilmiah yang pernah diajukan oleh orang lain untuk memperoleh gelar akademik di suatu Perguruan Tinggi, dan tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, baik sebagian maupun keseluruhan, kecuali yang secara tertulis dikutip dalam naskah ini dan disebutkan dalam sumber kutipan dan daftar pustaka

2. Apabila ternyata di dalam naskah tugas akhir ini dapat dibuktikan terdapat unsur- unsur PLAGIASI, saya bersedia TUGAS AKHIR INI DIGUGURKAN dan GELAR AKADEMIK YANG TELAH SAYA PEROLEH DIBATALKAN, serta diproses sesuai dengan ketentuan hukum yang berlaku.

3. Tugas akhir ini dapat dijadikan sumber pustaka yang merupakan HAK BEBAS ROYALTY NON EKSKLUSIF.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Malang, 30 Mei 2024  
Yang Menyatakan,

Muhammad Malfiansyah Rahman

## ABSTRAK

Muhammad Malfiansyah Rahman, 202010360311267, 2024, Universitas Muhammadiyah Malang, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Program Studi Hubungan Internasional, Analisis *United State-Mexico-Canada Agreement (USMCA)* sebagai Strategi Amerika Serikat Untuk Mewujudkan Surplus Neraca Perdagangan pada Masa Pemerintahan Presiden Donald Trump, Pembimbing : Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP., MStratSt.

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan strategi yang dilakukan oleh Amerika Serikat untuk mengurangi defisit perdagangan melalui USMCA pada masa pemerintahan Presiden Donald Trump. Setelah menjabat, Presiden Donald Trump menilai bahwa NAFTA tidak efektif dan merugikan perekonomian. Meskipun perdagangan dengan Meksiko dan Kanada meningkat, defisit perdagangan Amerika Serikat juga meningkat. Trump berupaya mengurangi ketidakseimbangan ini sehingga memperkuat ekonomi domestik melalui perjanjian perdagangan yang lebih adil dan menguntungkan. Untuk menganalisis strategi Amerika Serikat dalam mengurangi defisit perdagangan, penulis menggunakan konsep *Strategic Trade Policy*. Di mana USMCA sebagai bentuk intervensi pemerintah Amerika Serikat untuk meningkatkan daya saing industri domestik sehingga USMCA digunakan sebagai alat untuk mencapai keunggulan kompetitif bagi Amerika Serikat. Adapun metode penelitian yang digunakan penulis dalam penulisan skripsi ini adalah metode penelitian kualitatif. Hasil dari penelitian ini adalah Presiden Donald Trump memiliki beberapa strategi untuk mencapai tujuan tersebut seperti merenegosiasi NAFTA menjadi USMCA, melindungi pekerja, meningkatkan lapangan kerja, meningkatkan pertumbuhan di sektor pertanian, mendorong pertumbuhan baru di sektor manufaktur hingga modernisasi perjanjian perdagangan regional.

**Kata Kunci:** Amerika Serikat, Canada, Meksiko, Defisit Perdagangan, USMCA


Menyetujui,

Dosen Pembimbing

a.n.  


Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP., MStratSt.

Peneliti



M. Malfiansyah Rahman




## ABSTRACT

Muhammad Malfiansyah Rahman, 202010360311267, 2024, University of Muhammadiyah Malang, Faculty of Social and Political Science, International Relation Study Program, Analisis *United State-Mexico Canada Agreement* (USMCA) sebagai Strategi Amerika Serikat untuk Mewujudkan Surplus Neraca Perdagangan pada Masa Pemerintahan Presiden Donald Trump, Advisor : Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP., MStratSt.

*This research aims to explain the strategies employed by the United States to reduce the trade deficit through the USMCA during President Donald Trump's administration. After taking office, President Donald Trump assessed that NAFTA was ineffective and detrimental to the economy. Although trade with Mexico and Canada increased, the U.S. trade deficit also grew. Trump sought to reduce this imbalance and thereby strengthen the domestic economy through fairer and more beneficial trade agreements. To analyze the United States' strategy in reducing the trade deficit, the author uses the concept of Strategic Trade Policy, where the USMCA serves as an intervention by the U.S. government to enhance the competitiveness of domestic industries. Thus, the USMCA is used as a tool to achieve a competitive advantage for the United States. The research method employed by the author in this thesis is a qualitative research method. The findings of this research indicate that President Donald Trump had several strategies to achieve this goal, such as renegotiating NAFTA into the USMCA, protecting workers, increasing employment, boosting growth in the agricultural sector, encouraging new growth in the manufacturing sector, and modernizing regional trade agreements.*

**Keywords:** *United States, Canada, Mexico, Trade Deficit, USMCA*

Approved,  
Advisor



Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP., MStratSt.

Researcher



M. Malfiansyah Rahman

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji dan syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT yang melimpahkan rahmat, taufik dan karunia-Nya sehingga mampu untuk menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan judul “Analisis *United State-Mexico-Canada Agreement* (USMCA) sebagai Strategi Amerika Serikat untuk Mewujudkan Surplus Neraca Perdagangan pada Masa Pemerintahan Presiden Donald Trump” sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Sarjana (S1) pada Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Malang.

Dalam menyusun Skripsi ini, penulis menyadari bahwa Skripsi ini masih jauh dari kata sempurna dan masih mengandung sejumlah kekurangan. Kekurangan tersebut disebabkan oleh keterbatasan yang penulis miliki, baik dalam hal kemampuan, pengetahuan, maupun pengalaman. Oleh karena itu, penulis sangat terbuka untuk kritik dan saran yang bersifat membangun dari berbagai pihak. Masukan-masukan tersebut sangat berharga bagi penulis agar dapat memperbaiki dan meningkatkan kualitas karya tulis di masa mendatang.

Proses penulisan Skripsi ini menghadapi banyak tantangan, namun berkat bantuan dan kerjasama dari berbagai pihak baik secara moril maupun materil, penulis dapat menyelesaikannya. Khususnya, penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada Ibu Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP., MStratSt. selaku Dosen Pembimbing yang dengan sabar dan ikhlas meluangkan waktu, tenaga, dan



pikiran untuk memberikan bimbingan, motivasi, arahan, serta saran-saran berharga kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.

Pada kesempatan ini, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih khususnya disampaikan kepada:

1. Ucapan terima kasih yang tidak terhingga penulis sampaikan kepada Kakek dan Nenek saya yaitu Bapak H. Ahmad Haer dan Hj. Mimih Nurhayati, yang dengan penuh pengorbanan telah memberikan dukungan moral, spiritual, dan materiil sepanjang perjalanan pendidikan saya. Terima kasih atas do'a yang tiada henti, rasa sayang yang tak terbatas, dan segala nasihat yang menjadi sumber kekuatan penulis. Tanpa Kakek, pencapaian ini tidak akan mungkin terwujud. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan kesehatan, kebahagiaan, dan keberkahan kepada Kakek dan Nenek. Rasanya hidup penulis akan baik-baik saja ketika kalian masih ada di dunia ini.
2. Dengan penuh rasa syukur, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada kedua orang tua yaitu Ayah Haerul Ahman, Mamah Rosita, dan Adik Rachel Cantika Rahman, Terima kasih atas cinta, kasih sayang, dukungan dan do'a yang tidak pernah berhenti yang kalian berikan. Terlebih do'a Mamah yang mampu menembus bumi dan langit. Tanpa kalian, mungkin penulis tidak akan mampu untuk menjalani perkuliahan yang sangat berat sehingga saya dapat mencapai titik sekarang ini. Rasanya hidup penulis akan baik-baik saja ketika kalian masih ada di dunia ini.

3. Dengan penuh rasa hormat dan terima kasih, penulis ingin menyampaikan penghargaan yang sebesar-besarnya kepada Dosen Pembimbing yaitu Ibu Syasya Yuania Fadila Mas'udi, S.IP., MStratSt. Terima kasih atas bimbingan, nasihat, dan dukungan yang tak ternilai selama proses penyusunan skripsi ini. Kesabaran dan dedikasi Ibu dalam membimbing penulis baik melalui diskusi, koreksi, maupun motivasi telah memberikan pengaruh besar terhadap penyelesaian skripsi ini. Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan Ibu dengan keberkahan dan kesuksesan yang berlimpah.
4. Penulis ucapkan terima kasih kepada teman-teman yang selalu memberikan dukungan dan semangat selama penyusunan skripsi ini. Terima kasih kepada Tiara Anindiyantary, teman dari semasa SMA. Terima kasih karena telah membukakan pintu perubahan dan kebaikan sehingga membuat penulis menjadi manusia yang lebih baik. Kehadiran Tiara telah membawa perubahan besar dalam hidup penulis. Kemudian, penulis juga ingin mengucapkan terima kasih kepada Made, teman kos yang selalu menemani saya sejak pertama kali tiba di Malang hingga lulus. Kebersamaan, tawa, berbagi suka, duka bersama dan dukungan telah menjadi sumber kekuatan serta motivasi bagi penulis dalam melalui setiap tantangan. Semoga persahabatan dan kebersamaan kita bertiga selalu terjaga, dan kita semua mencapai kesuksesan di masa depan. Terima kasih telah menjadi bagian penting dalam perjalanan hidup penulis.
5. Penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada seluruh dosen di Program Studi Hubungan Internasional, Universitas

Muhammadiyah Malang. Terima kasih atas ilmu, bimbingan, dan inspirasi yang telah diberikan selama masa perkuliahan. Kepada Bapak dan Ibu dosen yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, penulis sangat menghargai dedikasi, kesabaran, dan komitmen dalam mendidik serta membimbing kami. Setiap mata kuliah, diskusi, dan nasihat yang diberikan telah membentuk pemahaman dan keterampilan penulis dalam bidang ini. Semoga Allah SWT membalas segala kebaikan Bapak/Ibu dengan keberkahan, kesehatan, dan kesuksesan. Terima kasih telah menjadi bagian penting dalam perjalanan akademik penulis.

6. Terima kasih kepada teman-teman HI UMM 2020 pada grup *whatapps* “Angkasa Clubing”, telah menemani penulis melalui suka dan duka selama perkuliahan, dari semester awal hingga akhir. Senang mengenal kalian semua, *see you on another universe and thanks for coming to my life*.
7. Terima kasih kepada Raditya Dika. Sebagai seorang komika, penulis, dan kreator, karya-karya dan konten-konten inspiratif telah memberikan banyak hiburan dan motivasi selama penulis menjalani kehidupan, perkuliahan dan bahkan hingga menyusun skripsi ini. Humor dan wawasan yang dibagikan melalui berbagai platform tidak hanya menjadi sumber kebahagiaan, tetapi juga memberikan perspektif baru yang memotivasi penulis untuk terus berkarya, berpikir kreatif, dan menjalani hidup yang lebih baik.
8. Penulis juga berterima kasih kepada semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu atas dukungan, semangat, dan doa yang diberikan, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.

9. Terakhir, tetapi tidak kalah penting. Penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih yang mendalam kepada diri sendiri. Terima kasih atas kerja keras, ketekunan, dan dedikasi yang telah tunjukkan dalam menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih telah menghadapi setiap tantangan dan rintangan dengan penuh semangat dan tekad. Dalam perjalanan ini, penulis telah belajar untuk tidak menyerah dan tetap optimis. Semoga pencapaian ini menjadi langkah awal bagi perjalanan hidup dan karir yang lebih baik di masa depan. Terima kasih sudah bertahan.

Semoga Allah SWT memberikan balasan yang berlipat ganda kepada semua yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini. Saya berharap skripsi ini dapat memberikan manfaat khususnya bagi saya sendiri dan juga dapat berkontribusi pada perkembangan ilmu pengetahuan di masa depan.

Malang, 18 Juli 2024

Penulis

  
Muhammad Malfiansyah Rahman

## MOTTO

“Kalo kita coba berani aja. Kita tidak akan pernah tahu pintu apa yang akan kita buka atau nasib seperti apa akan kita jalani. Hidup memang selalu penuh dengan kejutan. Ada yang membuat kita sedih ataupun senang, kita harus siap dengan kejutan hidup kita selanjutnya. Karena kita tidak akan pernah tahu, kejutan apalagi yang akan terjadi pada hidup kita.”

(Raditya Dika)



## DAFTAR ISI

<b>LEMBAR PERSETUJUAN .....</b>	<b>i</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>BERITA ACARA BIMBINGAN SKRIPSI.....</b>	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN ORISINALITAS.....</b>	<b>iv</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>v</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>vi</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>vii</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xv</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR GRAFIK .....</b>	<b>xvii</b>
<b>DAFTAR SINGKATAN.....</b>	<b>xviii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	4
1.3 Tujuan dan Manfaat Penelitian.....	4
1.3.1 Tujuan Penelitian.....	4
1.3.2 Manfaat Penelitian.....	5
1.4 Penelitian Terdahulu.....	6
1.5 Kerangka Konseptual .....	17
1.5.1 Konsep <i>Strategic Trade Policy</i> .....	17
1.6 Metode Penelitian .....	19
1.6.1 Tipe Penelitian.....	19
1.6.2 Metode Analisa Data .....	19
1.6.3 Teknik Pengumpulan Data .....	20
1.6.4 Ruang Lingkup Penelitian .....	20
1.6.4.1 Batasan Materi.....	20
1.6.4.1 Batasan Waktu.....	20



1.7 Argumen Pokok .....	21
1.8 Sistematika Penulisan .....	22
<b>BAB II SEJARAH PERUBAHAN <i>NORTH AMERICA FREE TRADE AGREEMENT</i> (NAFTA) MENJADI <i>UNITED STATES-MEXICO-CANADA AGREEMENT</i> (USMCA) .....</b>	<b>24</b>
2.1 Proses Terbentuknya USMCA .....	24
2.2 NAFTA Terhadap Perekonomian Amerika Serikat .....	29
<b>BAB III STRATEGI AMERIKA SERIKAT UNTUK MENGURANGI DEFISIT PERDAGANGAN MELALUI <i>UNITED STATE-MEXICO-CANADA AGREEMENT</i> (USMCA) .....</b>	<b>42</b>
3.1 Merenegosiasi NAFTA menjadi USMCA .....	42
3.2 Melindungi Pekerja dan Peningkatan Lapangan Kerja .....	48
3.3 Meningkatkan Pertumbuhan di Sektor Pertanian .....	52
3.4 Mendorong Pertumbuhan Baru di Sektor Manufaktur .....	55
3.5 Modernisasi Perjanjian Perdagangan Regional .....	57
3.6 Tinjauan Strategi Amerika Serikat untuk Mengurangi Defisit Perdagangan Melalui USMCA .....	61
<b>BAB IV PENUTUP .....</b>	<b>70</b>
4.1 Kesimpulan .....	70
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>72</b>

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Ekspor-Import Utama Amerika Serikat dengan Meksiko dan Kanada Tahun 2008-2016 .....	31
Gambar 3.1 Total Pekerja Pada Sektor Manufaktur di Amerika Serikat Tahun 1993-2016 .....	50
Gambar 3.2 Total Pekerja Pada Sektor Manufaktur di Amerika Serikat Tahun 1993-2016 .....	56



## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Posisi Penelitian .....	13
Tabel 1.2 Sistematika Penulisan .....	22
Tabel 2.1 Perdagangan Barang Dagang Amerika Serikat dengan Meksiko dan Kanada Tahun 1993-2016 .....	30
Tabel 2.2 Ekspor-Impor Utama Amerika Serikat dengan Meksiko dan Kanada Tahun 2008-2016 .....	32
Tabel 2.3 Perdagangan Kendaraan Bermotor dan Suku Cadang Amerika Serikat dengan Meksiko dan Kanada Tahun 1993-2016.....	35
Tabel 2.4 Ekspor Utama Sektor Pertanian Amerika Serikat ke Meksiko Tahun 2015-2019 .....	36
Tabel 2.5 Impor Utama Sektor Pertanian Amerika Serikat dari Meksiko Tahun 2015-2019 .....	38
Tabel 2.6 Ekspor Utama Sektor Pertanian Amerika Serikat dengan Kanada Tahun 2015-2019 .....	39
Tabel 2.7 Impor Utama Sektor Pertanian Amerika Serikat dengan Kanada Tahun 2015-2019 .....	40
Tabel 3.1 Keuntungan dan Kerugian Dilakukan atau Tidak Dilakukan Renegosiasi NAFTA Bagi Amerika Serikat .....	43
Tabel 3.2 Perbedaan Utama NAFTA dan USMCA .....	58

## DAFTAR GRAFIK

Grafik 2.1 Perdagangan Non-Minyak Bumi Amerika Serikat dengan Meksiko dan Kanada Tahun 1993-2014.....	33
Grafik 3.1 Total Ekspor-Impor Amerika Serikat dengan Meksiko Tahun 1993-2017.....	49
Grafik 3.2 Total Ekspor-Impor Amerika Serikat dengan Kanada Tahun 1993-2017.....	49
Grafik 3.3 Ekspor-Impor Pertanian Amerika Serikat dengan Meksiko Tahun 1990-2022 .....	53
Grafik 3.4 Ekspor-Impor Pertanian Amerika Serikat dengan Kanada Tahun 1990-2022.....	54
Grafik 3.5 Perdagangan Barang Amerika Serikat dengan Meksiko Tahun 2017-2022.....	62
Grafik 3.6 Perdagangan Barang Amerika Serikat dengan Kanada Tahun 2017-2022.....	63
Grafik 3.7 Ekspor Kendaraan Ringan dan Suku Cadang Amerika Serikat ke Kanada dan Meksiko Tahun 2018-2022 .....	64
Grafik 3.8 Impor Kendaraan Ringan dan Suku Cadang Amerika Serikat dari Kanada dan Meksiko Tahun 2018-2022 .....	65
Grafik 3.9 Impor Minyak Mentah Amerika Serikat dari Kanada Tahun 2017-2023.....	66
Grafik 3.10 Ekspor-Impor Pertanian Amerika Serikat dengan Meksiko Tahun 2017-2022 .....	67
Grafik 3.11 Ekspor-Impor Pertanian Amerika Serikat dengan Kanada Tahun 2017-2022 .....	68

## DAFTAR SINGKATAN

AFL	: American Federation of Labor
CIO	: Congress of Industrial Organizations
CUSFTA	: Canada-United States Free Trade Agreement
GATT	: General Agreement on Tariffs and Trade
HoR	: House of Representatives
NEC	: National Economic Council
NSC	: National Security Council
NAFTA	: North American Free Trade Agreement
USTR	: Office of the United States Trade Representative
RRM	: Rapid Response Mechanism
TIK	: Teknologi Informasi dan Komunikasi
TPP/CPTPP	: Trans-Pasifik/Comprehensive and Progressive Agreement for Trans-Pacific Partnership
KORUS	: United States-Korea Free Trade Agreement
USMCA	: United States-Mexico-Canada Agreement
UMKM	: Usaha Kecil dan Menengah

## DAFTAR PUSTAKA

- Andrew Chatzky, J. M. *NAFTA and the USMCA: Weighing the Impact of North American Trade*. Artikel dalam Council on Foreign Relations. Di akses dari [https://www-cfr-org.translate.goog/backgrounder/naftas-economic-impact?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://www-cfr-org.translate.goog/backgrounder/naftas-economic-impact?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc) (12/5/2024.02.32 WIB)
- Awwalia, Malida. 2023. *Analisis Keputusan Kanada Untuk Bergabung dengan USMCA (United States, Mexico, Canada Agreements) 2017-2020*. Skripsi, Jakarta: Jurusan Hubungan Internasional, Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta.
- Baker, John S., & Keiser, Lindsey. (2018). NAFTA/USMCA Dispute Settlement Mechanisms and the Constitution. *SSRN Electronic Journal*. Vol. 50. No. 1. 8–39.
- Congressional Research Service. *Agricultural Provisions of the U.S.-Mexico-Canada Agreement*. Di akses dari <https://crsreports.congress.gov/product/pdf/R/R45661> (30/5/2024. 01.05 WIB)
- Congressional Research Service. *U.S.-Canada Trade Relations*. di akses dari <https://crsreports.congress.gov/product/pdf/IF/IF12595> (28/5/2024. 23.00 WIB)
- Beualieu, Eugene, & Klemen, Dylan. *You Say USMCA or T-Mec and I Say CUSMA: The New NAFTA - Let's Call The Whole Thing On*. Artikel dalam The School of Public Policy Publications. Di akses dari <https://journalhosting.ucalgary.ca/index.php/sppp/article/view/70040> (15/5/2024.15.30 WIB)
- Dariah, Atih Rohaeti. (2017). Perdagangan Bebas : Idealisme Dan Realitas. *Jurnal Sosial dan Pembangunan*. Vol. 21. No. 1, 115.
- Febryani, Balqis. (2015). Kebijakan Luar Negeri Amerika Serikat Dalam Merenegosiasi North American Free Trade Agreement (NAFTA) Menjadi United States-Mexico-Canada Agreement (USMCA) Pada Masa Kepemerintahan Donald Trump. *Journal Indonesian Journal of Peace and Security Studies*. Vol. 5. No. 2. 7–10.
- Ghiffariy, Fitrazad Al. *Perjanjian USMCA: Menguji Dinamika Perdagangan Amerika Serikat–Meksiko-Kanada*. Artikel dalam Researchgate. Di akses dari [https://www.researchgate.net/profile/Fitrazad-Al-Ghiffariy/publication/376956382\\_Perjanjian\\_USMCA\\_Menguji\\_Dinamika\\_Perdagangan\\_Amerika\\_Serikat\\_-\\_Meksiko\\_-\\_Kanada/links/658f95432468df72d3e67424/Perjanjian-USMCA-](https://www.researchgate.net/profile/Fitrazad-Al-Ghiffariy/publication/376956382_Perjanjian_USMCA_Menguji_Dinamika_Perdagangan_Amerika_Serikat_-_Meksiko_-_Kanada/links/658f95432468df72d3e67424/Perjanjian-USMCA-)



Menguji-Dinamika-Perdagangan-Amerika-Serikat. (25/5/2024. 01.35 WIB)

Hamado, Kardina, & Sikky, Rahmat. (2022). Analisis Kebijakan Demokratisasi Sebagai Instrumen Kekuasaan Dalam Politik Luar Negeri Amerika Serikat. *Journal of Integrative International Relations*, Vol. 7. No. 2, 157–61.

International Trade Administration. *Canada - Country Commercial Guide*. Artikel dalam International Trade Administration. Di akses dari [https://www-trade-gov.translate.google.com/knowledge-product/canada-market-overview?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://www-trade-gov.translate.google.com/knowledge-product/canada-market-overview?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc) (23/5/2024.19.00 WIB)

Irawan, Veronica Cindy. 2019. *Strategi Amerika Serikat Terhadap Kesepakatan North American Free Trade Agreement (NAFTA) Tahun 2017- 2018*. Skripsi. Bandung: Jurusan Hubungan Internasional. Universitas Katolik Parahyangan.

James A. Brander. *Strategic Trade Policy*. Artikel dalam National Bureau of Economic Research. Di akses dari [https://papers.ssrn.com/sol3/papers.cfm?abstract\\_id=225799](https://papers.ssrn.com/sol3/papers.cfm?abstract_id=225799) (3/7/2024.18.45 WIB)

Jones, Lawrence, *USITC Releases First Report on the Economic Impact and Operation of the USMCA Automotive Rules of Origin*, U.S. Artikel dalam International Trade Commission. Di akses dari <https://www.usitc.gov/publications/332/pub5443.pdf> (30/5/2024. 02.05 WIB)

Sekretaris Hubungan Luar Negeri Meksiko. *Sunset Clause: Review and Term Extension*. Artikel dalam Kedutaan Besar Meksiko. Di akses dari [https://embamex.sre.gob.mx/eua/images/stories/economicos/nafta\\_chapters/Sunset\\_.pdf](https://embamex.sre.gob.mx/eua/images/stories/economicos/nafta_chapters/Sunset_.pdf) (3/7/2024, 19:00 WIB)

Kusumaningrum, Demeiati Nur, & Prakoso, Havidz Ageng. (2022). Politik Perdagangan Negara-Negara Amerika Utara Di Tengah Pesimisme NAFTA. *Indonesian Journal of International Relations*. Vol. 6. No. 2. 88–109.

Lee, Fransisca Charvia. *Perjanjian Perdagangan USMCA Sebagai Wujud Reformasi NAFTA 2 . 0 Dalam Kerangka Teori Neoliberalisme*. Artikel dalam Researchgate. Di akses dari <[https://www.researchgate.net/profile/Fransisca-Charvia-Lee/publication/371731417\\_Perjanjian\\_Perdagangan\\_USMCA\\_sebagai\\_Wujud\\_Reformasi\\_NAFTA\\_2\\_0\\_dalam\\_Kerangka\\_Teori\\_Neoliberalisme/links/64929143b9ed6874a5c36b5e/Perjanjian-Perdagangan-USMCA-sebagai-Wujud-Re](https://www.researchgate.net/profile/Fransisca-Charvia-Lee/publication/371731417_Perjanjian_Perdagangan_USMCA_sebagai_Wujud_Reformasi_NAFTA_2_0_dalam_Kerangka_Teori_Neoliberalisme/links/64929143b9ed6874a5c36b5e/Perjanjian-Perdagangan-USMCA-sebagai-Wujud-Re)> (29/5/2024.19.00 WIB)

- López, Dorotea, Condor, B., & Muñoz, F. 2021. *The New Rules on Digital Trade in Latin America: Regional Trade Agreements*. Repositorio Academico.
- Lilliston, Ben, 'NAFTA Renegotiation: What's at Stake for Food, Farmers and the Land?', *Institute for Agriculture & Trade Policy*, 2017, pp. 1–11 <<https://www.iatp.org/nafta-renegotiation>>
- Maula, Bella Hikmatul. (2018). Alasan Amerika Serikat Melakukan Renegoisasi North Atlantic Free Trade Agreement (NAFTA) Ke United State Mexico-Canada Agreement (USMCA). *Journal of Chemical Information and Modeling*. Vol. 53. No. 9. 1–10.
- Namira, Rinjani Al. 2020. *Analisis Kebijakan Luar Negeri Amerika Serikat Mengubah North American Free Trade Agreements (NAFTA) Menjadi United States, Mexico, Canada Agreements (USMCA) Pada Tahun 2020*. Skripsi. Jakarta: Jurusan Hubungan Internasional. Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta.
- Paul Demarais Jr, P. R. *USMCA Forward 2024: Gearing up for a successful review in 2026*. Artikel dalam Brookings. Di akses dari [https://www-brookings-edu.translate.goog/collection/usmca-forward-2024/?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://www-brookings-edu.translate.goog/collection/usmca-forward-2024/?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc) (22/4/2024.17.00 WIB)
- Putra, Didiek Firgiawan. (2015). Pengaruh Regulasi North America Free Trade Area (NAFTA) Terhadap Ekspor Produk Pertanian Meksiko Ke Kanada Dan Amerika Serikat (Tahun 2004-2009). *Neliti*. Vol. 1. No. 2. 1–6.
- Putri, Helsa Eka, & Rivai, Aspin Nur Arifin. (2019). Donald Trump, America First, Dan Deglobalisasi: Bagaimana Kelanjutannya?. *Insignia: Journal of International Relations*. Vol. 6. Vol. 1. 35.
- Ramadhan, Iqbal, & Adelins, Trias. (2021). Governmental Sources Dalam Kebijakan Luar Kesepakatan North America Free Trade Area. *Jurnal Sosial dan Humaniora*. Vol. 6. No. 1. 20–30.
- Reiff, N. *USMCA: Definisi, Tujuan, Ketentuan Utama, vs. NAFTA*. Artikel dalam Investopedia. Di akses dari [https://www-investopedia-com.translate.goog/usmca-4582387?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://www-investopedia-com.translate.goog/usmca-4582387?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc) (12/5/2024.22.45 WIB)
- Registya, Falya Syifa Olfy. *Alasan Amerika Serikat Merenegosiasi Nafta (North American Free Trade Agreement) Pada Masa Pemerintahan Presiden Donald Trump*. Artikel dalam Repository of UMY Repository. Diakses dari <https://repository.umy.ac.id/bitstream/handle/123456789/35531/11%2>

ONASKAH%20PUBLIKASI.pdf?sequence=10&isAllowed=y  
(16/3/2024.21.00 WIB)

Salsabila, Indana. (2023). Analisis Kebijakan Luar Negeri Negara-Negara Anggota USMCA : Studi Kasus Perubahan NAFTA Ke USMCA. *Indonesian Journal of Peace and Security Studies*, Vol. 5. Edisi. 2. 22-23.

Sugiyono. 2013. *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R & D*. Bandung: Alfabeta

Sumantri, Otniel Rahadiyan. *Kebijakan Luar Negeri Amerika Serikat: Inisiatif Presiden Donald Trump Dalam Renegosiasi Kesepakatan North America Free Trade Agreements (NAFTA) Menjadi United States-Mexico-Canada Agreements (USMCA)*. Artikel dalam Repository UPN Veteran Jakarta. Diakses dari 2016, 1-4

The Office of the United States Trade Representative (USTR). *USTR Releases NAFTA Negotiating Objectives*. Artikel dalam United States Trade Representative (USTR). Di akses dari [https://ustr-gov.translate.goog/about-us/policy-offices/press-office/press-releases/2017/july/ustr-releases-nafta-negotiating?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://ustr-gov.translate.goog/about-us/policy-offices/press-office/press-releases/2017/july/ustr-releases-nafta-negotiating?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc) (18/4/2024.20.00 WIB)

The Office of the United States Trade Representative (USTR). *FACT SHEET: The USMCA Rapid Response Mechanism Delivers for Workers*. Artikel dalam United States Trade Representative (USTR). Di akses dari [https://ustr-gov.translate.goog/about-us/policy-offices/press-office/press-releases/2024/february/fact-sheet-usmca-rapid-response-mechanism-delivers-workers?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://ustr-gov.translate.goog/about-us/policy-offices/press-office/press-releases/2024/february/fact-sheet-usmca-rapid-response-mechanism-delivers-workers?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc) (3/7/2024.18:45 WIB)

The Office of The United States Trade Representative. *United States-Mexico-Canada Agreement*. Artikel dalam United States Trade Representative (USTR). Di akses dari [https://ustr-gov.translate.goog/trade-agreements/free-trade-agreements/united-states-mexico-canada-agreement?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://ustr-gov.translate.goog/trade-agreements/free-trade-agreements/united-states-mexico-canada-agreement?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc) (22/4/2024.19.00 WIB)

The White House, *President Donald J. Trump's United States-Mexico-Canada Agreement Delivers a Historic Win for American Workers*. Artikel dalam Trump White House Archives. Di akses dari <https://trumpwhitehouse-archives-gov.translate.goog/briefings-statements/president-donald-j-trumps-united-states-mexico-canada-agreement-delivers-historic-win-american->

[workers/?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](#)  
(22/4/2024, 13:42 WIB)

Mihir Torsekar, *Intermediate Goods Imports in Key U.S. Manufacturing Sectors*, U.S. Artikel dalam International Trade Commission. Di akses dari [https://www-usitc-gov.translate.googleusercontent.com/translate/research\\_and\\_analysis/trade\\_shifts\\_2017/specialto\\_pic.htm?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://www-usitc-gov.translate.googleusercontent.com/translate/research_and_analysis/trade_shifts_2017/specialto_pic.htm?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc)  
(6/6/2024, 23:25 WIB)

U.S. Customs and Border Protection. *United States-Mexico-Canada Agreement (USMCA)*. Artikel dalam Department of Homeland Security. Di akses dari <https://www.cbp.gov/sites/default/files/assets/documents/2020-Jun/USMCA%20Implementing%20Instructions%20-%202020%20Jun%2030%20%28Finalv1%29.pdf> (4/7/2024.01:00 WIB)

U.S. Department of Agriculture. *Canada: Trade & FDI*. Artikel dalam Economic Research Service U.S. Department of Agriculture. Di akses dari [https://www-ers.usda.gov.translate.googleusercontent.com/topics/international-markets-u-s-trade/countries-regions/usmca-canada-mexico/canada-trade-fdi/?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://www-ers.usda.gov.translate.googleusercontent.com/topics/international-markets-u-s-trade/countries-regions/usmca-canada-mexico/canada-trade-fdi/?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc)  
(23/5/2024.23.55 WIB)

U.S. Department of Agriculture. *Mexico: Trade & FDI*. Artikel dalam Economic Research Service U.S. Department of Agriculture. Di akses dari [https://www-ers.usda.gov.translate.googleusercontent.com/topics/international-markets-u-s-trade/countries-regions/usmca-canada-mexico/mexico-trade-fdi/?\\_x\\_tr\\_sl=en&\\_x\\_tr\\_tl=id&\\_x\\_tr\\_hl=id&\\_x\\_tr\\_pto=tc](https://www-ers.usda.gov.translate.googleusercontent.com/topics/international-markets-u-s-trade/countries-regions/usmca-canada-mexico/mexico-trade-fdi/?_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=id&_x_tr_hl=id&_x_tr_pto=tc)  
(23/5/2024.23.55 WIB)

United States Census Bureau. *Trade in Goods with Canada*. Artikel dalam United States Census Bureau. Di akses dari <https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c1220.html#1993> (22/5/2024.21.38 WIB)

United States Census Bureau. *Trade in Goods with Mexico*. Artikel dalam United States Census Bureau. Di akses dari <https://www.census.gov/foreign-trade/balance/c2010.html#1993> (22/5/2024.21.38 WIB)

Villarrea, M. Angeles, & Fergusson, Ian F. *The North American Free Trade Agreement (NAFTA)*, Artikel dalam UNT Digital Library. Di akses dalam <https://digital.library.unt.edu/ark:/67531/metadc990681/>  
(23/3/2024.16.30 WIB)



UNIVERSITAS  
MUHAMMADIYAH  
MALANG



## FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

HUBUNGAN INTERNASIONAL

hi.umm.ac.id | hi@umm.ac.id

### SURAT KETERANGAN

Nomor : E.5.a/136/Hi/FISIP-UMM/VII/2024

Yang bertanda tangan di bawah ini, Ketua Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Malang, menerangkan bahwa mahasiswa:

**Nama** : **Muhammad Malfiansyah Rahman**  
**NIM** : **202010360311267**  
**Judul Skripsi** : **Analisis *United State-Mexico-Canada Agreement (USMCA)* Sebagai Strategi Amerika Serikat untuk Mewujudkan Surplus Neraca Perdagangan Pada Masa Pemerintahan Presiden Donald Trump**  
**Dosen Pembimbing** : **I. Syasya Yuania Fadila Mas'udi, M.StratSt.**

telah melakukan cek plagiasi pada naskah Skripsi sebagaimana judul di atas, dengan hasil sebagai berikut:

	Bab 1	Bab 2	Bab 3	Bab 4
	15%	15%	15%	15%
<b>Similarity</b>	13%	9%	13%	3%

*\*) Similarity maksimal 15% untuk setiap Bab.*

Demikian surat keterangan ini dibuat untuk dipergunakan sebagai syarat pengurusan bebas tanggungan di UPT. Perpustakaan UMM.



18 Juli 2024

Ka. Prodi HI,

**Prof. Gonda Yumtiro, M.A., Ph.D.**



Kampus I

Jl. Sekeloa 1 Malang, Jawa Timur  
P. +62 341 301 203 (Pusat)  
F. +62 341 400 400

Kampus II

Jl. Sawahagung Gubuk No.100 Malang, Jawa Timur  
P. +62 341 331 100 (Pusat)  
F. +62 341 540 000

Kampus III

Jl. Raya Tugurejo No.200 Malang, Jawa Timur  
P. +62 341 404 210 (Pusat)  
F. +62 341 400 400  
E. [indonesian@umm.ac.id](mailto:indonesian@umm.ac.id)